

L'ÉVANGILE DANS L'ÉPÎTRE AUX GALATES

Vivre par l'Esprit

Leçon 12

Sabbat après-midi 9 septembre 2017

Marcher dans la lumière signifie se décider, réfléchir, exercer sa volonté avec le désir ardent de représenter le Christ par la douceur de son caractère. Cela signifie écarter toutes les ténèbres. Vous ne devez pas vous contenter de dire: « Je suis un enfant de Dieu. » Regardez-vous à Jésus pour pouvoir lui ressembler? Marcher dans la lumière signifie progresser dans la vie spirituelle. Paul a dit: « Ce n'est pas que j'aie déjà obtenu tout cela, ni que je sois déjà parvenu à l'accomplissement, mais... oubliant ce qui est en arrière » et ayant les yeux fixés sur le Modèle, je tends « vers ce qui est en avant... » (Philippiens 3 : 12a et 13b). Marcher dans la lumière signifie « marcher honnêtement », « marcher dans la voie du Seigneur », « marcher par la foi », « marcher dans l'Esprit », « marcher dans la vérité », « marcher selon l'amour », « marcher sous le régime nouveau de la vie » (voir Romains 6 : 4 NBS). C'est « porter la sainteté à son achèvement dans la crainte de Dieu » (2 Corinthiens 7 : 1b).

Sons and Daughters of God, p. 200.

Combien les chrétiens devraient prendre soin de régler leurs habitudes afin de pouvoir préserver la pleine vigueur de chaque faculté employée au service du Christ! Si nous voulons être sanctifiés de corps, d'âme et d'esprit, nous devons vivre en conformité avec la loi divine. Le cœur ne peut préserver sa consécration à Dieu alors que les appétits et les passions ont libre court aux dépens de la santé et de la vie...

Les avertissements inspirés de Paul contre l'auto-indulgence sont encore valides à notre époque... Afin de nous encourager, il nous présente la liberté dont bénéficieront ceux qui seront véritablement sanctifiés: « Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux

qui sont en Jésus-Christ, qui ne marchent pas selon la chair, mais selon l'Esprit » (Romains 8 : 1). Il exhorte aussi les Galates: « Marchez selon l'Esprit, et vous n'accomplirez pas les désirs de la chair » (Galates 5 : 16). Il nomme certaines formes de convoitise charnelle: « L'idolâtrie, ... l'ivrognerie, ... et les choses semblables ». Et après avoir mentionné les fruits de l'Esprit, parmi lesquels la tempérance, il ajoute: « Ceux qui sont à Jésus-Christ ont crucifié la chair avec ses passions et ses désirs » (Galates 5 : 24).

Counsels on Health, p. 69; *La vie sanctifiée*, pp. 15, 16.

Il y a aujourd'hui dans le monde des personnes qu'on peut appeler propres justes. Ces gens ne sont ni gloutons, ni buveurs, ni infidèles, mais ils vivent pour eux et non pour le Seigneur. Celui-ci n'occupe aucunement leurs pensées, c'est pourquoi ils sont classés parmi les incroyants. S'il leur était donné de pénétrer dans la sainte cité, ils n'auraient aucun droit à l'arbre de vie, car au moment où les commandements de Dieu leur ont été présentés, ils ont refusé de s'y conformer. Ils n'ont pas servi le Seigneur sur cette terre, comment pourraient-ils le servir dans l'au-delà? Ils ne supporteraient pas de vivre en sa présence et ils trouveraient tout autre lieu préférable au ciel.

Apprendre du Christ signifie recevoir sa grâce, en d'autres termes son caractère. Mais ceux qui n'apprécient ni ne mettent à profit les occasions et les influences sacrées qui leur sont offertes ici-bas ne sont pas en état de participer au culte céleste. Leurs caractères ne sont pas façonnés sur le divin modèle.

Christ's Object Lessons, pp. 270, 271; *Les Parables de Jésus*, p. 231.

Dimanche 10 septembre 2017

Marcher par l'Esprit

Paul prie instamment les Ephésiens de conserver l'unité et l'amour: « Je vous exhorte donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, à marcher d'une manière digne de la vocation qui vous a été adressée, en toute humilité et douceur, avec patience, vous supportant les uns les autres avec charité, vous efforçant de conserver l'unité de l'esprit par le

lien de la paix. Il y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule espérance par votre vocation; il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en tous » (Ephésiens 4 : 1-6). L'apôtre exhorte ses frères à manifester dans leur vie la puissance de la vérité qui leur a été présentée. Par leur douceur et leur amabilité, par leur patience et leur amour, ils devraient représenter le caractère du Christ et les bienfaits de son salut. Il y a un seul corps et un seul Esprit, un seul Seigneur et une seule foi. Comme membres du corps du Christ, tous les croyants doivent être animés du même esprit et de la même espérance.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 239;
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 91.

Ceux qui ont reçu la miséricorde, la pureté et l'amour du Christ seront joyeux en Dieu, et répandront la lumière et la joie autour d'eux. La pensée que le Christ est mort pour obtenir en notre faveur le don de la vie éternelle est suffisante pour que nous exprimions de tout notre cœur la gratitude la plus sincère et la plus fervente et, par nos lèvres, la louange la plus enthousiaste. Les promesses de Dieu sont abondantes, débordantes et gratuites. Quiconque, par la force du Christ, se conformera aux conditions voulues, peut réclamer comme siennes ces promesses, avec toutes leurs riches bénédictions. Et ayant ainsi reçu, en abondance, les dons tirés des trésors de la maison de l'Éternel (allusion à 1 Rois 7 : 51), il peut au cours du voyage de la vie, se comporter « d'une manière digne du Seigneur, afin de lui plaire à tous points de vue » (Colossiens 1 : 10). En étant un exemple de piété, il peut être en bénédiction à son prochain et rendre honneur à son Créateur. Alors notre Sauveur préservera Ses disciples de l'auto-suffisance en leur rappelant que: « Sans moi vous ne pouvez rien faire », ce à quoi il a ajouté, pour notre encouragement, l'aimable assurance que : « Celui qui demeure en moi... porte beaucoup de fruits. »

Sons and Daughters of God, p. 327.

La vérité que Dieu révèle dans sa Parole doit être un principe vivant et permanent. On ne peut la considérer comme une influence qui s'exerce parmi beaucoup d'autres, mais comme celle qui domine toutes les autres. Elle agira puissamment sur la vie et la conduite jusqu'à ce que l'être tout entier s'identifie à l'image du Modèle parfait, et que le dépositaire humain devienne un être complet en Jésus-Christ. « Ainsi donc, comme vous avez reçu le Seigneur Jésus-Christ, marchez en lui, étant enracinés et fondés » non en vous-mêmes, non selon des idées humaines, mais « en lui, et affermis par la foi, d'après les instructions qui vous ont été données, et abondez en actions de grâces. Prenez garde que personne ne fasse de vous sa proie par la philosophie et par une vaine tromperie, s'appuyant sur la tradition des hommes, sur les principes élémentaires du monde, et non sur le Christ » (Colossiens 2 : 6-8).

The Upward Look, p. 27; *Levez vos yeux en haut*, p. 19.

Lundi 11 septembre 2017

Le conflit du chrétien

Il ne suffit pas d'entrevoir la bonté de Dieu, sa bienveillance, sa tendresse paternelle. Il ne suffit pas de discerner la sagesse et la justice de sa loi, de constater qu'elle est fondée sur le principe éternel de l'amour. L'apôtre Paul avait connaissance de tout cela quand il disait: « Je reconnais que la loi est bonne »; « la loi est sainte, et le commandement est saint, juste et bon ». Mais il ajoutait dans l'amertume de son désespoir: « Je suis charnel, vendu au péché. » (Romains 7 : 16, 12, 14). Il soupirait après une sainteté et une justice qu'il se sentait incapable de réaliser, et il s'écriait: « Misérable que je suis! Qui me délivrera du corps de cette mort? » (Romains 7 : 24). Tel est le cri qu'ont poussé en tout temps et en tout lieu les âmes écrasées par le sentiment du péché. Pour tous, il n'y a qu'une réponse: « Voici l'Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde » (Jean 1 : 29).

Steps to Christ, p. 19; *Le Meilleur Chemin*, p. 17.

Mardi 12 septembre 2017

Les œuvres de la chair

Que signifie semer selon la chair? C'est suivre les désirs et les inclinations de son cœur naturel. Quelle que soit notre profession, si nous servons le moi au lieu de servir Dieu, nous semons selon la chair. Le chrétien doit, durant sa vie, pratiquer le renoncement et porter sa croix. (...) Personne ne considère la vie du soldat comme étant faite de plaisirs et d'agréments. Aujourd'hui nous sommes sur un champ de bataille où deux grandes puissances adverses luttent pour la suprématie....

Que semez-vous dans votre vie quotidienne? Semez-vous, pour la chair, l'orgueil, la vanité, les ambitions? (...) Je vous supplie de semer pour l'Esprit. Chaque tentation surmontée vous donnera la force de recevoir l'Esprit en un temps d'épreuve.

(...) Notre être tout entier doit être consacré à Dieu car notre précieux Sauveur ne peut habiter un cœur divisé. Nos inclinations et nos désirs doivent être placés sous l'influence de l'Esprit de Dieu. Nous serons alors fortifiés pour le bon combat de la foi.

That I May Know Him, p. 92; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 94.

Tout ce qui souille l'âme doit être enlevé et le cœur doit être purifié. Nous devons savoir ce que cela signifie d'être participants de la nature divine, ayant échappé aux corruptions qui sont dans le monde par la convoitise. Est-ce que vous êtes disposés à faire la guerre contre les séductions de la chair? Etes-vous prêts à faire la guerre contre l'ennemi de Dieu et de l'homme? Satan est déterminé à mettre sous l'esclavage chaque âme si cela lui était possible; car il joue un jeu désespéré pour gagner les âmes des hommes loin du Christ et de la vie éternelle. Lui permettez-vous qu'il vole de vous les grâces de l'Esprit de Dieu, et qu'il plante en vous sa nature corrompue? Acceptez-vous les dispositions prises pour votre salut et par les mérites du sacrifice infini de Christ fait en votre faveur, devenir un participant de la nature divine? Dieu a donné son Fils unique afin que par Sa honte, Sa

La grâce divine renouvelle le cœur et transforme la vie. Un changement purement extérieur n'est pas suffisant pour nous mettre en harmonie avec Dieu. Nombreux sont ceux qui essaient de se corriger en renonçant à telle ou telle mauvaise habitude, espérant ainsi devenir chrétiens, mais ils font fausse route. C'est en effet par le cœur qu'il faut commencer. (...)

Le levain de la vérité œuvre secrètement, silencieusement et efficacement pour transformer l'âme. Les inclinations naturelles sont adoucies, maîtrisées et remplacées par de nouvelles pensées, de nouveaux sentiments et de nouvelles motivations. La vie du Christ devient un modèle. L'esprit est transformé, les facultés sont utilisées différemment. L'homme n'acquiert pas de nouvelles facultés, mais les facultés dont il dispose sont sanctifiées. La conscience est éveillée.

In Heavenly Places, p. 21; Dans les lieux célestes, p. 23.

Les grandes vérités bibliques nous sont destinées individuellement, pour diriger, guider et gouverner notre vie; ceux qui se disent les disciples du Christ ne peuvent le représenter dignement dans le monde que par la grâce et la beauté de leur caractère. Dieu n'acceptera rien de moins qu'un service qui vient du cœur. Dieu exige la sanctification de l'homme tout entier, corps, âme et esprit. Le Saint-Esprit plante une nouvelle nature et façonne le caractère par la grâce du Christ, jusqu'à ce que l'image de Jésus soit parfaite. C'est en cela que consiste la véritable sainteté. (...)

Votre esprit, vos paroles et votre influence font impression sur l'esprit des autres. L'atmosphère qui enveloppe l'âme, si elle est mauvaise, sera semblable à un paludisme spirituel qui empoisonnera ceux qui vous entourent. Mais l'âme qui répand une odeur de vie donnant la vie se fait du bien. Une atmosphère céleste pénétrera l'âme se laissant envahir par la vérité qui œuvre par l'amour et purifie l'être.

The Upward Look, p. 27; Levez vos yeux en haut, p. 19.

souffrance, et Sa mort, vous puissiez avoir la gloire, l'honneur et l'immortalité.

This Day With God, p. 175. (*Signs of the Times*, 15.6.1891)

Nous avons continuellement des combats à mener, et nous ne pouvons être en sécurité un instant à moins que nous ne nous placions sous la protection de celui qui donna sa précieuse vie pour que tous ceux qui acceptent de croire qu'il est le Fils de Dieu tout en étant confrontés aux pièges rusés de Satan, puissent fuir la corruption et la convoitise du monde. En réponse à notre foi, il est parfaitement capable d'unir notre nature humaine à sa nature divine. En comptant sur lui, en étant participants de sa nature divine et accentuant nos propres efforts, nous proclamons le message du Christ sur la terre, un message de paix et de bonne volonté vis-à-vis des hommes. Nous devons parler des dangers de la guerre contre des ennemis invisibles et garder notre armure, car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les principautés, contre les pouvoirs, et contre les puissances spirituelles des lieux élevés. (...) Ainsi, nous devons toujours demeurer sous la protection des saints anges.

In Heavenly Places, p. 117; *Dans les lieux célestes*, p. 118.

Mercredi 13 septembre 2017

Le fruit de l'Esprit (Galates 5: 22-24).

« Mais voici le fruit de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, foi, douceur, maîtrise de soi ... Ceux qui sont au Christ ont crucifié la chair avec ses passions et ses désirs. Si nous vivons par l'Esprit, marchons aussi sous l'impulsion de l'Esprit. Ne soyons pas vaniteux : entre nous, pas de provocations, entre nous pas d'envie. » (Galates 5 : 22-26 NBS).

L'ennemi cherchera à s'introduire au cœur même de vos services religieux. Tout accès possible doit être fidèlement gardé sinon l'égoïsme et l'orgueil se mêleront à vos travaux. Si votre égo a réellement été crucifié, avec ses passions et ses désirs, le fruit s'en manifestera dans les bonnes œuvres que vous réaliserez à la gloire de Dieu. Je vous

supplie, dans la crainte de Dieu, de ne pas laisser votre travail se dégrader. Soyez des chrétiens constants et équilibrés. Quand le cœur a porté toute son affection au Christ, les choses anciennes sont passées, « voici toutes choses sont devenues nouvelles ».

Notre religion doit être intelligente. La sagesse venue d'en haut doit nous fortifier, nous fonder et nous édifier. Nous devons aller de l'avant, progresser dans la connaissance de la lumière, et Dieu nous révélera sa gloire, alors qu'il ne le fera pas pour le monde.

Testimonies for the Church, vol. 5, p.650.

Le Christ désire intensément voir son image réfléchi dans son Eglise. Lorsque son caractère sera parfaitement reproduit dans ses disciples, il reviendra pour les réclamer comme sa propriété.

Le privilège de chaque chrétien n'est pas seulement d'attendre le retour du Sauveur, mais de le hâter. (Voir 2 Pierre 3 : 12). Si tous ceux qui se disent chrétiens portaient du fruit à la gloire de Dieu, avec quelle rapidité le monde serait ensemencé de la semence évangélique! Bientôt la grande moisson finale serait mûre, et le Christ reviendrait pour recueillir le précieux grain.

Christ's Object Lessons, p. 69; *Les Paraboles de Jésus*, pp. 51, 52.

« Maintenant donc, ces trois choses demeurent : la foi, l'espérance, l'amour ; mais la plus grande, c'est l'amour » (1 Corinthiens 13 : 13). L'amour a trouvé dans la vie du Christ sa plus parfaite expression. Il nous a aimés dans notre péché, notre dégradation. Il est descendu au plus bas de notre malheur pour relever les fils et filles perdus de la terre. Sa patience était infinie, son zèle infatigable. Sa bonté, même lorsqu'elle était repoussée par les cœurs orgueilleux, impénitents et ingrats, revenait avec toujours plus de force et d'amour.

Celui qui est étreint par l'amour du Christ va parmi ses semblables. Il aide et encourage les désespérés. Il indique aux pécheurs l'idéal de Dieu pour ses enfants et les guide vers celui qui seul peut les conduire vers cet idéal.

In Heavenly Places, p. 234; *Dans les lieux célestes*, p. 235.

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

Jeudi 14 septembre 2017

Le chemin de la victoire

Nous sommes exhortés à crucifier la chair, « avec ses passions et ses désirs ». Comment y parviendrons-nous? En mortifiant notre corps? Non, mais en neutralisant la tentation au péché. Les pensées corrompues doivent être expulsées. Les facultés mentales doivent être rendues captives de Jésus-Christ. (...) L'amour de Dieu doit régner en maître; le Christ doit occuper le trône en souverain absolu. Nos corps doivent être considérés comme sa propriété, qu'il a rachetée. Les membres du corps doivent devenir des instruments de justice.

The Adventist Home, p. 127; *Le Foyer chrétien*, p. 120.

Suivre le Christ ne signifie pas devenir libre de tout conflit. Il ne s'agit pas d'un jeu d'enfants. Ce n'est pas de l'oisiveté spirituelle. Toutes les joies du service chrétien enjoignent des obligations sacrées pour affronter les conflits souvent graves. Suivre le Christ entraîne des luttes difficiles, un labeur intense, la résistance au monde, à la chair et au diable. Notre plaisir, ce sont les victoires remportées pour le Christ dans des combats ardues et pressants. Nous nous sommes engagés à travailler, « non pour la nourriture qui périt, mais pour celle qui subsiste pour la vie éternelle » (Jean 6 : 27). (...)

Toutes les âmes doivent mesurer le coût que cela implique. Personne ne trouvera le succès par des efforts épuisants. Nous devons lutter dans le domaine spirituel et crucifier notre chair avec ses affections et sa convoitise. Cette crucifixion veut dire bien plus que ce que beaucoup imaginent. (...)

Avec une vigilance continuelle, nous devons être fidèles jusqu'à la mort, combattre le bon combat de la foi jusqu'à ce que le conflit soit terminé et qu'en vainqueurs nous recevions la couronne de vie.

In Heavenly Places, p. 117; *Dans les lieux célestes*, p. 118.

Seule la religion procédant de Dieu peut conduire à lui. On ne peut le servir convenablement que si l'on est né de l'Esprit divin. C'est ainsi seulement que le cœur peut être purifié, l'esprit renouvelé, et que l'on devient apte à connaître et à aimer Dieu. Alors seulement on obéit volontairement à toutes ses exigences, ce qui est le vrai culte. Tel est le fruit de l'opération du Saint-Esprit. Toute prière sincère est inspirée par l'Esprit et devient dès lors acceptable à Dieu. Partout où une âme se met à la recherche de Dieu, l'action de l'Esprit est manifeste et Dieu se fait connaître à l'âme. De tels adorateurs sont demandés par lui. Il les attend, prêt à les recevoir, à faire d'eux des fils et des filles.

The Desire of Ages, p. 189; *Jésus-Christ*, p. 170.

C'est par la Parole de Dieu — la vérité — que se manifestent l'Esprit et la puissance d'en haut. L'obéissance à cette Parole produit le fruit désiré: « un amour fraternel sincère ». Cet amour est d'origine céleste, il détermine les mobiles les plus nobles, les actes les plus désintéressés.

Lorsque la vérité devient un principe vital dans l'existence, l'âme est « régénérée, non par une semence corruptible, mais par une semence incorruptible, par la parole vivante et permanente de Dieu ». Cette nouvelle naissance est due à l'acceptation du Christ comme Parole de Dieu. Quand les paroles divines sont gravées dans le cœur par le Saint-Esprit, alors naissent chez le chrétien de nouvelles conceptions, et les facultés qui sommeillaient en lui le rendent désormais capable de collaborer avec le Seigneur.

Acts of the Apostles, pp. 519, 520; *Conquérants pacifiques*, p. 466.

Vendredi 15 septembre 2017

Pour aller plus loin:

Pour mieux connaître Jésus-Christ, « La mesure du caractère » p. 119.